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Деловой визит

Все у нас получится

В ВолгГТУ состоялась встреча губернатора Волгоградской области А.И. Бочарова с

руководителями лучших общеобразовательных организаций региона.

Но перед началом разговора, для главы области была организована небольшая экскурсия по

вузу. Ректор вуза, чл.-корр. РАН В.И. Лысак познакомил Андрея Ивановича и

сопровождавших его лиц с кафедрой «Автоматические установки» техуниверситета, где

гостям были показаны новейшие разработки и технологии военного назначения, но и не

только.

Было видно, что Андрею Ивановичу очень нравилось все то, что ему показывали. Буквально

через несколько минут пребывания на кафедре, глаза горели не только у тех, кто все

рассказывал и показывал губернатору, но и у него. Глава региона живо интересовался у

студентов, как они учатся, не жалеют ли, что поступили в вуз. Ответ у молодых

политехников был один: «Не жалеем! Нам здесь все нравится!»

Затем Андрею Ивановичу были продемонстрированы уникальные возможности микроскопа

«Versa 3D». Посмотрев на все это, губернатор спросил руководителя ВолгГТУ: «Владимир

Ильич, а почему бы Вам и Вашему коллективу не подумать над созданием в регионе на базе

техуниверситета наноцентра? У вас ведь для этого есть все возможности!» Далее в

программе было посещение научно-технической библиотеки, где А.И. Бочарову рассказали о

реализации в вузе нескольких проектов: программы «Новые кадры ОПК», по созданию

опорного университета в регионе, по созданию инжинирингового центра «Полимерные

композиционные материалы и технологии». И здесь также было общение с политехниками,

которые занимаются научными разработками, некоторые из которых обсуждались тут же, на

месте.

А затем началась встреча губернатора с руководителями лучших общеобразовательных

учреждений Волгоградской области, которые неоднократно становились участниками

федерального рейтинга «500 лучших школ России». Под несмолкаемые аплодисменты зала

губернатор вручил сертификаты на 250 тысяч рублей лучшим из лучших.

Также на встрече присутствовали заместитель губернатора Е.А. Харичкин, председатель

регионального комитета образования и науки А.М. Коротков, президент ВолгГТУ, академик

РАН И.А. Новаков, ректор ВолгГАСУ С.Ю. Калашников, директора школ из нескольких

районов Волгограда. В течение часа шел заинтересованный разговор о проблемах, чаяниях и

заботах как средней, так и высшей школы.

В своей речи ректор ВолгГТУ В.И. Лысак подчеркнул, что сегодня потребность в

высококвалифицированных кадрах очень высока. И все собравшиеся на встрече прекрасно

понимают важность инженерного образования. Но при этом все видят и проблемы. В 2,5 раза

стало меньше выпускников, что и послужило одной из причин создания опорных вузов.
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Губернатор отметил, что «если уж разговор идет о том, чтобы возрождать инженерное

образование, то мы все должны задуматься о комплексной системе образования». Все

понимают, что необходимо менять подходы для решения тех задач, которые стоят сегодня

перед нашим обществом. Звучали пожелания и того, чтобы создаваемый первый в регионе

опорный вуз технической направленности стал опорным и для школ, лицеев и гимназий

области. Абитуриентов надо готовить минимум класса с 6-го. Давать учащимся средних

образовательных учреждений возможность чаще бывать в университете, чтобы молодые

люди привыкали к вузу, занимались там, активнее участвовали во всевозможных

олимпиадах. Выгода очевидна для всех: укрепляются связи между учебными заведениями, в

вуз приходит подготовленный абитуриент, впоследствии регион получает специалиста

высокого класса. «А другие нам сегодня и не нужны! – подчеркнул А.И.Бочаров. – То, что я

увидел сегодня в ВолгГТУ – это очень меня впечатлило. Глаза горят у студентов, у

руководства, они все очень увлеченные люди, а это значит, что у нас все получится. В

ВолгГТУ просто нельзя не заниматься наукой, потому что это не просто вуз – это настоящая

школа жизни!»

Губернатор поблагодарил ректора техуниверситета В.И. Лысака и президента вуза И.А.

Новаков за прекрасную организацию встречи и пообещал, что такое полезное общение

между представителями среднего и высшего образования будет обязательно продолжено.

Андрей Аликбаев.

Фото Ильи Скворцова.
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Заметки с ректората

О науке и образовании

Очередное совместное заседание ректоратов ВолгГТУ и ВолгГАСУ началось оно традиционно

с приятного момента. Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак поздравил с

прошедшим днем рождения своего коллегу – ректора архитектурно-строительного

университета Сергея Юрьевича Калашникова. После чего началась работа по повестке дня.

О расширении участия университета в российских и международных программах, проектах и

конкурсах грантов в образовательной и научной сферах рассказал первый проректор

техуниверситета Александр Валентинович Навроцкий. Начал он с научного блока, рассказав

об участии ВолгГТУ в выполнении научно-технических программ Минобрнауки России, РНФ,

РФФИ и РНГФ за последние пять лет, объемах госбюджетных НИР, обратив внимание на то,

как проявляют себя отдельные подразделения.

Говоря о распределении объема госбюджетных НИР по источникам финансирования,

докладчик отметил, что большая часть приходится на средства Минобра, госзадание, РФФИ.

Отдельно Александр Валентинович рассказал об открытом конкурсе на предоставление

государственной поддержки пилотных проектов по созданию и развитию инжиниринговых

центров и реализации целевых программ «Новые кадры для ОПК».

А участие ВолгГТУ в «Эразмус для всех», DAAD, Фулбрайт и других международных

программах, проектах и конкурсах необходимо расширять. Затем его коллега проректор по

учебной и воспитательной работе ВолгГАСУ Олег Васильевич Бурлаченко довел до сведения

собравшихся, как обстоят дела в горхозе.

Проект «Темпус «Бакалавриатмагистратура по направлению «Защита окружающей среды» c

ВПШ вузом-координатором г. Кельна; проект по программе Эразмус «OIKONET Всемирная

мультидисциплинарная сеть по научным исследованиям и обучению в области жилья» с

вузом-координатором в Испании; заявка в Минобрнауки России на распределение квот для

обучения иностранных граждан на ФДП – опыт участия в международных программах

архитектурно-строительного университета.

И.Л. Гоник, проректор по учебной работе ВолгГТУ, и О.В. Бурлаченко говорили также о

мероприятиях по обеспечению инклюзивного образования в университете. Игорь

Леонидович представил план работы, цель которого дать возможность инвалидам и лицам с

ограниченными возможностями здоровья получить высшее образование. А Олег Васильевич

в своей презентации коснулся того, что уже сделано в ВолгГАСУ.

К примеру, на сайте вуза существует специальный раздел, для обучающихся с нарушениями

опорно-двигательного аппарата, в том числе передвигающихся на кресле-коляске, корпус

«А» оборудован пандусом, адаптированы образовательные программы и

учебно-методическое обеспечение образовательного процесса и многое другое.

Затем проректор по строительству техуниверситета Александр Федорович Сотников доложил

собравшимся о мероприятиях по завершению строительства второй очереди высотного
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корпуса в рамках выполнения ФЦП развития образования на 2016-2020 годы. А в завершение

состоялось рассмотрение кадрового вопроса. Владимир Ильич Лысак и президент ВолгГТУ,

академик РАН Иван Александрович Новаков крайне внимательно отнеслись к показателям

предлагаемых кандидатур на должности.

Наталья Толмачева.
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Трудоустройство

Ситуация на рынке труда

1 декабря специалисты отдела содействия занятости студентов и трудоустройства

выпускников ВолгГТУ посетили итоговую HR-конференцию, организованную компанией

HeadHunter.

На конференции обсуждалась ситуация на рынке труда в Волгоградской области – тенденции

и перспективы – с руководителями крупных Волгоградских компаний, руководителями и

специалистами HR-отделов. В результате была отмечена большая заинтересованность

работодателей в молодых и квалифицированных кадрах, выпускниках волгоградских вузов.

Интересно было узнать, какие особые требования, учитывая кризисную ситуацию,

предъявляют к набору персонала HR-специалисты Волгоградской области. Новые способы

предварительной оценки при подборе персонала и взгляд на проблему со стороны

работодателя позволят по-новому взглянуть на механизмы трудоустройства и

скорректировать работу отдела с учетом новых потребностей современного рынка труда.

Наш корр.
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Знай наших!

Политехники – победители конкурса

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак, президент техуниверситета, академик РАН И.А.

Новаков, проректоры ВолгГТУ и ВолгГАСУ поздравили политехников, которые стали

победителями Конкурса проектов фундаментальных научных исследований РФФИ,

выполняемых молодыми учеными – докторами или кандидатами наук в научных

организациях Российской Федерации в 2016-2018 годах.

Вот они, наши победители:

– Максим Владимирович Щербаков, д.т.н., и.о. зав. каф. САПР;

– Максим Борисович Навроцкий, д.х.н., зав. каф. ОХ;

– Сергей Борисович Гаманюк, к.т.н., доц. каф. ТМ;

– Александр Валерьевич Леонард, к.т.н., доц. каф. АУ;

– Ярослав Владимирович Калинин, к.т.н., доц. каф. ТеМ.

К сожалению, не вся «великолепная пятерка» смогла присутствовать на мероприятии, двое

находились в командировках, но Максима Навроцкого, Сергея Гаманюка и Александра

Леонарда поздравили, поблагодарили, пожелали дальнейших успехов в научной работе и

лично пожали им руки и Владимир Ильич Лысак, и Иван Александрович Новаков.

Один из проректоров ВолгГАСУ поинтересовался у Максима Навроцкого: «А сколько же лет

доктору химических наук?». «34 года», – скромно ответил ученый.

Все пятеро – это очень молодые люди, но которые уже многое сделали и нет никаких

сомнений в том, что еще сделают для развития научных исследований в ВолгГТУ, и еще не

раз приумножат славу политеха. Выигранный ими престижнейший конкурс Российского

фонда фундаментальных исследований – тому подтверждение.

Андрей Борисов.
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Дела музейные

Вспоминая военное прошлое…

Музей истории и науки ВолгГТУ посетили члены Совета ветеранов Краснооктябрьского

района Волгограда. Трое из 14 гостей учились в политехе, у многих здесь учились и даже

работали родственники: мужья, дети, внуки.

Директор музея Светлана Петровна Мишта рассказала собравшимся о военном прошлом

вуза. Война резко изменила его жизнь. Более 500 ребят с младших курсов были отправлены

обучаться на танкистов, артиллеристов, связистов.

Старшекурсники отправились работать на тракторный завод. И, конечно же, многие из

преподавателей и учащихся отправились на фронт, кто-то пошел в народное ополчение –

судьбы этих людей сложились по-разному.

Сам политех, когда немцы подступили к Сталинграду, был эвакуирован в Челябинск, где не

только проходило обучение. Наши ученые также трудились над изобретениями для местного

завода «Танкоград». Профессор Авраам Нахимович Рабинович, например, за свои разработки

был награжден орденом Трудового Красного Знамени.

Вернулись из приютившего их города политехники, конечно, на руины. Но, тем не менее,

уже в 1944 году состоялся первый «послевоенный» для Сталинграда прием в вуз. Поступали

юноши, которые в связи с ранениями не призывались снова на фронт, и девушки.

Как отметила С.П. Мишта, молодые люди очень хотели учиться! Чтобы восстановить

разрушенный город, чтобы принести как можно больше пользы своей Родине и своему

народу… И тогда это были не просто слова… А сколько из этих юношей и девушек вышло

видных ученых, руководителей предприятий, даже министров!

Затем экскурсовод перешла к рассказу о современном дне ВолгГТУ – об исследователях и

научных школах, о прославивших вуз известных выпускниках и сегодняшних студентах.

Ирина Миронова.
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Совещание

Обмен опытом

Состоялось рабочее совещание у проректора по учебной работе техуниверситета Владимира

Александровича Кабанова, которое было посвящено вопросам профориентационной работы в

филиалах ВолгГТУ и ВолгГАСУ.

На совещании присутствовали и.о. директора Волжского политехнического института

(филиала) ВолгГТУ Александр Викторович Фетисов, директор Камышинского

технологического института (филиала) ВолгГТУ Александр Владимирович Белов,

заместитель директора по воспитательной работе КТИ Александр Васильевич Гусев,

директор Волжского института строительства и технологии (филиала) ВолгГАСУ Вячеслав

Михайлович Шумячер и директор Себряковского филиала ВолгГАСУ Татьяна Александровна

Забазнова.

По мнению проректора по учебной работе техуниверситета В.А. Кабанова, как у головных

вузов, так и у филиалов наработан богатый опыт в самых разных сферах обучения. И коль

скоро объединяются наши вузы, то должны быть объединены и усилия в том, чтобы опорный

университет стал самой настоящей опорой как для профессорско-преподавательского

состава, так и для студентов.

Усилия необходимо объединять и для того, чтобы студентов и в ВолгГТУ, и в ВолгГАСУ, и в

филиалах становилось все больше и больше. На совещании, больше похожем на встречу

добрых друзей, о том, как поставлена профориентационная работа в Камышинском

технологическом институте, рассказывал заместитель директора по воспитательной работе

А.В. Гусев.

Александр Васильевич с нескрываемой гордостью докладывал коллегам о реализации в

филиале профориентационных мероприятий, о внеучебной деятельности, о наиболее ярких

достижениях в культурно-творческой сфере, о работе пресс-центра, где, конечно же,

наибольшую известность за весьма короткий срок получила студия студенческого

телевидения КТИ-ТВ. Рассказывал Александр Васильевич и об участии камышинских

политехников в городских конкурсах, таких как «Танцевальный баттл», лига КВН, фестивале

«Студенческая осень»...

А ведь все это так или иначе влияет на правильный выбор выпускников школ Камышина.

Потому что молодые люди из самых разнообразных источников информации слышат о тех

или иных мероприятиях, в которых принимают участие студенты КТИ, а ведь это –

положительный имидж вуза! КТИ очень активно представляет себя в социальных сетях,

поскольку в институте прекрасно понимают, что сегодня это одно из самых популярных

средств коммуникации в молодежной среде.

Очень полезный и интересный доклад камышан вызвал много вопросов, потому что дело-то

теперь это общее и опытом, знаниями и навыками представители ВолгГТУ и ВолгГАСУ, а
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также их филиалов, теперь будут делиться друг с другом на регулярной основе.

Следующую встречу решено провести в ВПИ, ученые которого поделятся опытом своей

НИРовской и научной работы.

Андрей Борисов.
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С юбилеем!

90 лет в строю

2 декабря председатель совета ветеранов ВолгГТУ Виктор Федорович Шестель отметил

90-летний юбилей. А вчера с этой круглой датой его чествовали в техуниверситете.

От имени ректората юбиляра поздравил проректор по учебной работе Владимир

Александрович Кабанов. В дружеской, по-семейному теплой атмосфере, он передал Виктору

Федоровичу благодарственное письмо, а также пожелал долгих лет жизни, находить время

на любимые занятия, быть окруженным заботой родных и близких, а главное крепкого

здоровья.

Ко всему вышесказанному присоединилась и заместитель председателя профкома

сотрудников ВолгГТУ Елена Николаевна Асеева, преподнесшая В.Ф. Шестелю букет роз.

Виктор Федорович Шестель – полковник в отставке.

В августе 1944 года он ушел на фронт. Начал воевать еще на своей родине, в Беларуси. В

составе войск 1-го Белорусского фронта был стрелком, а затем пулеметчиком, шофером,

освобождал Польшу.

Победный май 45-го он встретил в Берлине. Уже в мирное время были Рязанское

военно-автомобильное училище и долгие годы на службе Родине.

В политех Виктор Федорович пришел работать в 1975 году, где более 20 лет возглавлял отдел

технических средств обучения.

Наш юбиляр награжден орденом Отечественной войны II степени, медалями «За боевые

заслуги», «За победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.», Жукова,

«За взятие Берлина», «За освобождение Варшавы» и др.

Наш корр.
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Профориентация

За абитуриентами – в область

Представители приемной комиссии и факультета довузовской подготовки ВолгГТУ посетили

школы Волгоградской области.

Первой в серии поездок стала встреча со школьниками Дубовки и Дубовского района. Более

60 учеников 10-11 классов пришли узнать о том, какие направления подготовки существуют

в техуниверситете, каковы правила приема в этом году и др. Об этом им рассказали

сотрудники приемной комиссии – Дмитрий Николаевич Гурулев и Юлия Валерьевна

Аристова.

Подобные мероприятия прошли также в г. Фролово и р.п. Иловля, на которые пришли

порядка 150 старшеклассников.

Помимо полезной информации и возможности задать интересующие вопросы, на всех

встречах ребята смогли позаниматься с вузовскими преподавателями. Олег Константинович

Чесноков, Сергей Михайлович Москвичев, Александр Викторович Аршинов провели занятия

по математике, химии и физике.

Кроме того, для учителей химии С.М. Москвичев организовал специальные консультации.

Д.Н. Гурулев, ответственный секретарь приемной комиссии.
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Приятного аппетита!

Вкусный четверг

Столовая техуниверситета вновь порадовала сотрудников и студентов вуза вкусными

блюдами на проведенной сегодня выставке-продаже.

В холе второго этажа ГУК были накрыты столы, которые привлекли внимание политехников

раньше официального времени начала мероприятия.

В ассортименте выставки были представлены сочные мясные, печеночные и овощные

котлеты – свекольные, морковные, капустные, картофельные, румяные пирожки с

различными начинками, рыбные крокеты, затейливые розочки из слоеного теста, штрюдели

с вишней, сдобные булочки с изюмом и помадкой.

Можно было отведать также пышные пироги с капустной и мясом, яблоками, аппетитную

пиццу. А сколько было пирожных – на любой вкус! Не прошло и часа, как изобильные столы

заметно опустели. 
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Всемирный день борьбы со СПИДом

С надеждой на будущее

1 декабря в техническом университете в рамках Всемирного дня борьбы со СПИДом

прошло несколько мероприятий.

Волонтеры психолого-социологической службы ВолгГТУ организовали в холле первого этажа

ГУК флешмоб. Квилт – лоскутное одеяло, где каждый кусочек олицетворяет потерянную

жизнь человека, умершего от СПИДа; пресс-роллы с историями реальных людей и страшная

статистика: больше 30 миллионов больных уже умерли, каждый день в мире заражается

около 16 тысяч человек, каждую минуту – 6 человек.

Ведущие рассказывали об этой страшной болезни, а активисты раздавали брошюры с

информационными материалами и красные ленточки – символ сострадания, поддержки и

надежды на будущее без СПИДа. В завершение участники акции, взяв воздушные шары,

вышли на площадь перед университетом и выстроились в форме красной ленточки,

напоминающей перевернутую букву «V» латинского алфавита – символ победы в битве за

жизнь.

Немного позже в рамках кураторского часа состоялась встреча первокурсников факультета

технологии пищевых производств с главным специалистом Центра по профилактике и

борьбы со СПИДом и инфекционными заболеваниями комитета по здравоохранению

администрации Волгоградской области Людмилой Дмитриевной Москаленко.

В своем выступлении она рассказала о путях заражения ВИЧ и о том, в каких случаях

заразиться им невозможно. Выступавшая привела статистику, что в России на 1 ноября 2015

года по официальным данным 986 тыс. зараженных вирусом. Но эта цифра намного больше,

так как у ВИЧ долгий скрытый период, и многие просто могут не знать о своей болезни. В

Волгограде на данный момент по официальным данным более 12 тысяч инфицированных,

умерло уже более 3000.

Всего за 30 лет в мире число больных с 45 млн возросло до 80. ВИЧ уже давно вышел за

пределы групп риска. Но, как подчеркнула Л.Д. Москаленко, будет ли он дальше

распространяться, зависит только от образа поведения людей: «Не подвергайте себя риску!

Соблюдайте меры предосторожности!»

Людмила Дмитриевна рассказала студентам, как обезопасить себя. Медицинские,

парикмахерские, маникюрные инструменты должны тщательно дезинфицироваться, поэтому

всегда необходимо обращать на это внимание. Половые контакты должны быть

защищенными. Постоянным партнерам рекомендуется пройти обследование. Относитесь

ответственно к себе и жизням других людей!

И обращаем ваше внимание, что студенческий совет ВолгГТУ проводит конкурс электронных

 13 / 23



4 декабря 2015 г. — № 1499(35) — Политехник + Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

плакатов «День борьбы со СПИДом» и приглашает всех желающих принять в нем участие.

Работы принимаются до 15 декабря.

По всем вопросам обращаться http:vk.comditixonova.

Ирина Апрелева, Наталья Москаль.

Фото Ильи Солдатова.
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Не учебой единой

Настрой на творчество и созидание!

В ВолгГТУ прошел конкурс «Лучший студенческий куратор 2015»

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

Актовый зал ВолгГТУ был переполнен студентами, все с нетерпением ждали начала

мероприятия. Только семь участников конкурса «Лучший студенческий куратор

2015» не находили себе места – повторяли свои тексты, прокручивали в мыслях

свои выступления.

Общую тему конкурса навеяла Греция. Оформление зала, костюмы, номера полностью ей

соответствовали.

В этом году было нововведение: вместо «Визитки» был конкурс «Большие танцы». Участники

и их команды исполнили и медленные, и быстрые танцевальные композиции. Например,

студенты факультета экономики и управления переоделись в милых бурундучих и

развеселили публику.

Следующим был конкурс видео. Ролики ребята готовили довольно долгое время. Им нужно

было рассказать и показать, как они стали кураторами. И все участники образно раскрыли

эту тему.

Самым запоминающимся стал творческий конкурс. Все номера для него должны были

соответствовать греческой тематике. За три недели до конкурса жребий решил для каждого

участника, какого греческого бога он будет представлять.

Все ребята потрудились на славу: были и яркие костюмы, и красочные декорации, и быстрые

смены образов, и видеосопровождение, и красивые песни… Было все, чтобы удивить судей и

зрителей.

Как быстро пролетело время. И вот уже момент награждения победителей. В этом году

организаторы сделали отдельную номинацию на приз зрительских симпатий. Голосование

проходило в социальной сети. Лучшей по его результатом стала участница ФЭУ Кристина

Лукьянова. Она же заняла третье место в конкурсе.

Второй стала Анна Погожина, ФАСТиФ. И лучшим студенческим куратором 2015 года в

ВолгГТУ стал Владимир Сутулов, ФТКМ.

Конкурс прошел в доброжелательной атмосфере. Все участники несли со сцены только

позитив. И это прекрасно! Значит именно такой настрой – на творчество и созидание – они

передают своим подопечным студентам.

Кристина Лукьянова, гр. ЭФК-259.
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Форум

Академическая мобильность

Студентки ВолгГТУ И. Даниелян и А. Юдина (ФТПП) приняли участие в форуме по вопросам

качества образования ЮФО «Академическая мобильность как фактор повышения качества

образования», который прошел с 26 по 29 ноября на базе КалмГУ в Элисте.

Помимо делегации ВолгГТУ форум посетили ребята из ВГСПУ, ВолГАУ, ВолгГМУ, ВГАФК, а

также из вузов Саратова, Армавира, Майкопа, Ростова-на-Дону и Астрахани.

Целью данного форума являлось обсуждение студенческого стандарта качества образования,

механизмов его реализации для повышения качества образования, и это предполагает

содействие диалогу между студенческим и профессиональным педагогическим сообществом,

администрациями образовательных организаций, федеральными и муниципальными

органами власти.

В течение трех дней проходила активная работа по разработке механизмов реализации

сетевого взаимодействия в построении системы оценки качества образования; созданию

интерактивной площадки для обучающихся, профессионального сообщества, администраций

образовательных организация по организации академической мобильности и сетевого

взаимодействия; а также включению обучающихся с разных университетов в процесс оценки

и повышения качества образования.

В последний день после плодотворной работы были проведены экскурсии в Национальный

музей Республики Калмыкия им Н.Н. Пальмова, Город Шахмат (Сити-Чесс) и Золотую

обитель Будды Шакьямуни.

Анастасия Юдина, гр. ПП-451А.
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Литературный вечер

Жаркой рябины горькая кисть

В ВолгГТУ прошел литературный вечер «Жаркой рябины горькая кисть».

Организаторами мероприятия выступили сектор СМИ студенческого совета ВолгГТУ и

кафедра русского языка. Вечер прошел в теплой обстановке. Из 10 гостей почти все были

иностранные студенты. Они проникновенно и трогательно прочитали стихотворения своих

любимых русских поэтов – С.А. Есенина, А.С. Пушкина, М.И. Цветаевой, Ф.И. Тютчева и

многих других.

Для описания «очей очарованья» поэты усердно подбирали слова с верными оттенками,

чтобы захватить волнительное мгновение буйства красок и тончайшую грусть увядающей

природы. В стихах это время задумчиво и печально, лирично и загадочно. Прочувствовать,

что такое русская осень, студенты смогли, соприкоснувшись с нашей великой поэзией

серебряного и золотого веков.

И можно смело сказать, что технические специалисты талантливы не только в точных

науках, но и прекрасно чувствуют себя в многогранном мире литературы.

Дина Тихонова, гр. СМ-326.
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Встречи в музее

В письмах с фронта – любовь к Родине

Состоялось очередное мероприятие из традиционного цикла «Встречи в музее». Оно было

организовано заведующей музеем истории и науки ВолгГТУ Светланой Петровной Миштой и

ребятами из студенческого клуба химико-технологического факультета «Духовные корни».

В этот раз молодежь встречалась с начальником научно-методического отдела

Волгоградского областного краеведческого музея А.В. Дьяковой.

Анна Васильевна представила ребятам передвижную выставку «Фронтовые письма»,

посвященную судьбам наших земляков, воевавших на разных фронтах Великой Оте-

чественной войны.

В условиях строгой военной цензуры сложно понять реальность того далекого времени, но по

искренности текстов писем видна любовь к Родине, готовность к защите ее ценой своей

жизни и просто человеческая любовь к своим родным и любимым людям. Студенты с

интересом рассматривали письма-треугольники из небольшой экспозиции, потускневшие от

времени.

В ответ политехники прочитали гостье письма, хранящиеся в музее техуниверситета:

Константина Райхеля – своему брату из освобожденного Сталинграда, письмо датировано 14

февраля 1943 года, и Геннадия Зайцева – письма с территории Германии к девушке

Маргарите, послания датированы февралем-мартом 1945 года.

В конце встречи А.В. Дьякова за чашкой чая рассказала ребятам о работе, которая ведется в

краеведческом музее, и пригласила молодых людей посетить его.

С.П.  Мишта, заведующая музеем.
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ВПИ

Самая креативная команда!

Студенты ВПИ (филиала) ВолгГТУ победили в номинации «Самая креативная команда» на

Всероссийской студенческой олимпиаде по управлению качеством.

В конце ноября в Курске на базе Юго-Западного государственного университета состоялась

Всероссийская студенческая олимпиада по управлению качеством им. В.В. Бойцова среди

университетов РФ.

Участие в ней приняли студенты из 24-х вузов России. Команда Волжского политехнического

института (филиала) ВолгГТУ в составе студентов группы ВМС-438 К. Зеновой, А. Иванова, С.

Кириллова под руководством доцента кафедры ВТО Г.А. Тиханкина заняла I место в

номинации «Самая креативная команда».

Тема презентации волжан «Управление качеством в России, проблемы и пути решения». В

представленном видеоролике студенты сами исполняли роли руководителей и подчиненных.

Жюри посчитало презентацию оригинальной.
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Волонтерство

С добром к детям

Активисты гражданско-патриотического сектора студенческого совета ВолгГТУ и

ребята из студенческого клуба «Духовные корни» посетили специализированный

детский дом №4 г. Волгограда.

Сохраняя преемственность благотворительной деятельности химико-технологического

факультета, ребята из студенческого клуба «Духовные корни» Егор Щуринов, Ольга

Николаева, Ксения Шаповалова и Анастасия Онищук в очередной раз посетили

волгоградский специализированный детский дом №4, где находятся дети до четырех лет.

Как сообщили ребята, им было приятно еще раз прийти в гости к этой большой и дружной

семье. Они показали детишкам трех-, четырехлетнего возраста кукольный спектакль –

русскую народную сказку «Колобок».

Студенты с большой ответственностью отнеслись к работе, проведя несколько репетиций в

аудиториях университета. Однако, как они сказали, перед выступлением все же очень

волновались. Но благодаря поддержке воспитателей и теплой атмосфере волнение быстро

прошло, и представление получилось ярким и веселым. Младшая группа не так внимательно

смотрела спектакль, а вот ребята постарше – с большим пониманием того, что им

показывали. А сами политехники получили огромное удовольствие от общения со своими

подопечными и уже готовятся к новым встречам.

Активисты гражданско-патриотического сектора студенческого совета ВолгГТУ также

недавно навестили мальчиков и девочек из этого детского дома. По традиции они

позанимались с детьми творчеством – рисованием, танцами, пением, поиграли с ними

развивающие игры. На собранные среди политехников средства волонтеры студсовета

приобрели воспитанникам детского дома игрушки и канцтовары.

Г.П. Духанин, замдекана ХТФ,

Лаура Шайхулина, гр. ТНГ-1.3м.
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НСКФ-2015

Кластер ВолгГТУ

Представители ВолгГТУ приняли участие в IV Национальном Суперкомпьютерном Форуме

(НСКФ-2015), который прошел с 24 по 27 ноября в Институте программных систем имени

А.К. Айламазяна РАН (г. Переславль-Залесский).

В рамках мероприятия состоялось немало тренингов и мастер-классов. На одном из них,

посвященном использованию российского программного комплекса вычислительной аэро- и

гидродинамики FlowVision на современной высокопроизводительной вычислительной

технике, участникам была продемонстрирована работа решателей пакета FlowVision на

кластере ЮрГУ, а также на 140 ядрах вычислительного кластера ВолгГТУ.

Присутствовавшие задавали вопросы не только по использованию пакета, но и по

развертыванию и настройке на кластере, в том числе и представителям ВолгГТУ.
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Новости филиалов

В новый год с новыми планами

В Волжском политехническом институте (филиале) ВолгГТУ в 2015 году прошло

множество физкультурно-оздоровительных и культурно-массовых мероприятий для

студентов.

Благодаря федеральному финансированию, а также активному взаимодействию

администрации института и профкома студентов 180 человек приняли участие в

соревнованиях на базе профилактория «Ахтуба», 54 студента оздоровились на побережье

Черного моря. Что касается культурных мероприятий, то 350 волжских политехников

посетили спектакли Нового экспериментального театра в Волгограде, 34 человека побывали

на концертах органного сезона Волгоградской областной филармонии.

В рамках выездов в профилакторий «Ахтуба» помимо основной программы были проведены

конкурс «Студенческий лидер – 2015» и праздник «Юбилейный заезд» в честь 50-летия вуза.

Победитель вузовского конкурса Анастасия Киба была отправлена в Геленджик. Состоялись

также такие традиционные масштабные студенческие мероприятия, как «Мистер ВПИ»,

«Мисс ВПИ», «Юбилейное посвящение в студенты» и др.

С надеждой и предвкушением студенты ожидают мероприятия 2016 года. В следующем году

профком студентов и администрация ВПИ планируют ввести новый вариант культурного

времяпрепровождения для ребят – экскурсионные туры в города России, совмещенные с

участием в научных конференциях.

Пресс-центр ВПИ.
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Новости филиалов

Творческая молодежь КТИ

Студенты Камышинского технологического института (филиала) ВолгГТУ стали призерами

заочных всероссийских конкурсов творческих работ «Осенний вернисаж» и «Душой и

сердцем молоды».

Камышинские политехники подготовили фотографии и рассказы, соответствующие

номинациям, и жюри присудило им призовые места. Во Всероссийском конкурсе творческих

работ «Осенний вернисаж» I место заняла Лада Куценко (гр. КВТ-141). А Светлана Лаптева

(гр. КВТ-141) удостоена сразу двух I мест в обоих конкурсах: и в «Осеннем вернисаже», и в

«Душой и сердцем молоды».

Также во Всероссийском конкурсе творческих работ «Душой и сердцем молоды» Кристина

Андреева (гр. КИС-151) завоевала I место за рассказ о своем прадедушке-ветеране, который

она подготовила под руководством доцента кафедры «Иностранные языки и гуманитарные

науки», к.ф.н. Т.В. Латкиной.

Студент Павел Вчерашний (гр. КТМ-151) занял II место, написав рассказ-исследование о

комсомольцах-добровольцах г. Камышина (научный руководитель – к.ф.н. Т.В. Латкина).

Желаем политехникам дальнейших успехов в творческой деятельности!

Пресс-центр КТИ.
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